
Ober-Mörlen, den 10.12.2021

Öffentliche-Niederschrift

der 6. ordentlichen, öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Verkehr und Umwelt am 
Donnerstag, 09.12.2021, 20:30 Uhr, Usatalhalle im Großer Saal.

Anwesend sind:

Ausschussmitglieder:
Burk, Gottlieb
Spieler, Klaus
Dreier, Frank vertritt Heil, Johannes
Glockengießer, Achim
Wölfl, Laura

Gemeindevorstand:
Paulenz, Kristina
Weckler, Nico
Freundl, Josef

Gemeindevertretung:
Frank, Raimund
Dr. Heil, Matthias
Roth, Marco

Schriftführung:

Entschuldigt fehlten:
Heil, Johannes 
Hahn, Herbert 
Matthesius, Volker 
Mielke, Theo 
Sprengel, Mario 
Reimertshofer, Joachim 

Gäste: keine

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit

Dem folgt der Ausschuss einstimmig.

TOP 2 Niederschrift der 5. Sitzung vom 23.11.2021

Beschluss:
Gegen die Niederschrift der 5. Sitzung gibt es keine Einwände

Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig dafür
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TOP 3 Verbreiterung des Gehweges über die Usabrücke Mühlwiesen
(Antrag der FWG-Fraktion)
- Zurückverweisung aus der GV vom 15.11.2021 in den Ausschuss

• Achim Glockengießer stellt in einer Präsentation eine Variante vor, wie mittels Außen-
anbringung des Geländers an den Brückenkörper, der Gehweg auf ca. 1 m verbreitert 
werden kann. Die weitere Wegeführung in Richtung Sportplatz am Parkplatz entlang sowie 
in die andere Richtung (Adam-Geck-Str.) entlang der Bäume (bis Höhe Weinstr.) mittels 
wassergebundener Decke und Überweg auf die andere Straßenseite werden diskutiert.

• Des Weiteren werden Vorschläge unterbreitet, z.B. die einzelnen Verkehre zu separieren, 
die Fußgänger z.B. über eine einfache Holzbrücke über die Usa zu leiten und auf beiden 
Seiten an die vorhandenen Wege anzubinden, in der Grünanlage den vorhandenen 
Trampelpfad zu nutzen (und mit wassergebundener Decke auszubauen).

Bürgermeisterin K. Paulenz wird gebeten, die Anregungen im Bauamt (Planentwurf) zeichnerisch 
darstellen zu lassen und soweit möglich die Kosten inkl. Fördermöglichkeiten für die nächste 
Ausschusssitzung zu eruieren. 

Beschluss:
Beschluss: siehe oben

Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen:
Nein-Stimmen:
Enthaltungen:
Einstimmig dafür
Einstimmig dagegen

TOP 4 Erstellung einer kommunalen Fließpfadkarte und 
Durchführung einer Ausschreibung mit dem Ziel, eine 
Starkregen-Gefahrenkarte für Ober-Mörlen und Langenhain-
Ziegenberg zu beauftragen.

AF-7/2021

Achim Glockengießer erläutert auf Wunsch des Vorsitzenden erneut den Antrag von CDU und 
SPD aus der letzten GV-Sitzung. Er kann die Unklarheiten, die von Seiten der FWG vorlagen und 
zum Verweis in den Ausschuss geführt haben, ausräumen.

Beschluss:
Der Ausschuss B, V u U empfiehlt der Gemeindevertretung dem Beschluss laut Antrag aus der 
letzten Gemeindevertretersitzung zu folgen:

Abstimmungsergebnis:
Einstimmig dafür

TOP 5 Sonstiges
•Sachstand zur Bewässerung auf dem Sportgelände Mühlwiesen
•Sachstand zur Gesamtliste über anstehende Reparatur-, Renovierungs- und 
Sanierungsmaßnahmen auf dem Friedhof
(Beschluss der GV vom 15.07.21, TOP 14)
•Sachstand zur Mitgliedschaft „Hessen aktiv: Die Klimakommunen“ (Beschluss 
GV vom 29.09.2020)
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• Kristina Paulenz legt den Sachstand bzgl. Bewässerung auf dem Sportgelände Mühlwiesen 
dar und erläutert warum zur Brunnenbohrung auch die Unterflurberegnung mit beauftragt 
wurden (Zeitgewinn, durch direkte Beauftragung). Beides konnte aus dem vorhandenen 
Budget finanziert werden. Für den HH-Entwurf 2022 werden die Mittel für Zisterne Pumpen 
und Ausführung eingestellt (Zuschuss ist/wird beantragt). Der Brunnen wird da errichtet, wo 
genügend Wasser angetroffen wurde. Über das Ergebnis der Schüttung wird noch 
berichtet.

• Zum Sachstand Klimakommune gibt es außer der schriftlichen Beantwortung in der 
Anfrage zu berichten, dass Frau Fleischhauer und die Bürgermeisterin selbst intensiv an 
der Einarbeitung in die Materie arbeiten. Dies dauere aufgrund der Komplexität seine Zeit. 
Die CO2 Starbilanz wird im Frühjahr 2022 veröffentlicht. Es können aber bereits seit Beitritt 
zu dem Projekt Fördermittel für Projekte beantragt werden. Marco Roth regt an, dass Frau 
Fleischhauer in der nächsten Ausschusssitzung z.B. die Startbilanz vorstellt und diese dem 
Ausschuss erläutert.

• Jan Krause berichtet zum Sachstand anstehender Reparatur-, Renovierungs- und 
Sanierungsmaßnahmen auf den Friedhöfen. Die Gesamtliste liegt, wie gewünscht, aber 
noch nicht vor. Diese soll an den Ausschussvorsitzenden gehen. Vorschlag wäre im 
Frühjahr eine Begehung der beiden Friedhöfe zu terminieren. Dies wäre auch in 
Verbindung mit der HH-Erörterung möglich.

Beschluss:
keine Beschlussempfehlung

Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen:
Nein-Stimmen:
Enthaltungen:
Einstimmig dafür
Einstimmig dagegen

Ende der Sitzung: 21:58

Gottlieb Burk Raimund Frank
Ausschussvorsitzender Schriftführer
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